

Los panificadores analizan rechazar la harina de Emapa

Los panificadores analizarán en un ampliado nacional la posibilidad de rechazar la provisión de harina que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) subvenciona al sector para que el precio del pan se mantenga en 40 centavos.

Un vocero del Ministerio de Desarrollo Productivo dijo que las autoridades de esa entidad no se pronunciarán al respecto mientras los panificadores no comuniquen oficialmente su decisión.

El primer vicepresidente de la Confederación Nacional de Panificadores de Bolivia, Juan Lisboa, mencionó que esa posición es resultado de que Emapa no cumple los acuerdos firmados el pasado 28 de diciembre.

“La empresa debía entregar diariamente de tres a cinco quintales de harina a cada panificador, pero no lo hace; por el contrario, hubo un desabastecimiento del producto por 12 días, lo que nos perjudicó seriamente”.

Compran harina argentina. El dirigente sostuvo que algunas federaciones, como la de Cochabamba, adquieren harina argentina para elaborar el pan. “No podemos seguir trabajando a pérdida, por eso, en el ampliado nacional, que se realizará la próxima semana, se consultará a las bases si se continuará o no recibiendo la harina subvencionada del Estado”.

Aseveró que si se decide romper el acuerdo con Emapa, el precio del pan se incrementará a 80 centavos, pues el costo del quintal de harina argentina asciende a 245 bolivianos.

El gerente de Comercialización de Emapa, Sergio Jiménez, garantizó la provisión de harina a los panificadores. “La distribución ha estado garantizada desde el primer momento. Nosotros entregamos 30 mil quintales de harina semanales a las ciudades de La Paz y El Alto y 140 mil a escala nacional. Lo que hubo fue un pequeño retraso debido a un cambio en la metodología de trabajo. Algunos piden individualmente y otros lo hacen por asociaciones”.

135 bolivianos es el costo del quintal de harina subvencionada, mientras que el del producto argentino es de 245.

“La cantidad de harina que nos entrega Emapa no es suficiente, por eso queremos apartarnos del Gobierno y adquirirla de otro lado”. Juan Lisboa / PANIFICADOR

“En su compromiso de velar por la economía de los bolivianos, Emapa garantiza la provisión de harina a los panificadores”. Sergio Jiménez / EMAPA

Cañeros exigen mayores cupos para exportación.

El presidente de la Unión de Cañeros Guabirá, Francisco Dorado, informó que el sector azucarero ejecutará medidas de presión si el Gobierno no resuelve con prontitud la otorgación de mayores cupos para la exportación del endulzante.

Señaló que existen más de dos millones de quintales de azúcar estocados en los diferentes ingenios, lo que ocasiona pérdidas al sector, pues el mercado interno está cubierto. “El Gobierno sólo autoriza exportar una cierta cantidad y eso no cubre nuestras expectativas. Por eso, protestaremos”.